
 

 

 

 

SSH通信では、SSHに関する情報を随時お知らせします。 

 

 

 

 

 

 

 

 福島県立福島高等学校 SSH通信 

令和 6 年度 １０月号 2024．10.31 

▶研修旅行１日目（芦屋市長講話・感想）   

 夕食後、当時日本最年少で市長に就任した高島

崚輔市長より講話をしていただいた。市長の話の

中身、話術に魅了され、生徒、市長一体となった

白熱した講話となった。以下、生徒の感想。 

➡自分の好きなことを言葉にしたり、形にしたり
することが大切だとわかった。ハーバード大学で
の話では、自分の意見を持つことが大切だと学ん
だ。 
➡日本の今後を背負うにふさわしい人材の 1 人で
あると実感した。主題の一貫性、質疑応答の的確
かつ建設的な受け答え、生徒に真摯に向き合って
会話する姿勢、圧倒された。間違いなく憧れの対
象となった。とても刺激的な講話だった。 

 

▶研修旅行１日目（学校交流・感想）  

◎膳所高校 

自分たちよりも具体期な課題、実験があり、発表

を受ける時にとても分かりやすいと感じました。 

◎六甲アイランド高校 

面白そうな研究が多かった。六甲アイランド高校

には様々なコースがあり、福島高校との違いがあ

ることなど楽しく交流することができた。 

◎神戸大付属中等学校 

積極的に話し合うところが印象的でした。自分の

意見を相手に伝えることに慣れているのかと思い

ました。 

 

▶研修旅行２日目（学校交流・感想）  

◎天王寺高校 

天王寺高校の皆がポスター発表のときにどんどん

質問をしていて、何事にも真剣に自分で考えられ

る人達なのだなと尊敬した。交流の際にも気さく

に明るく話してくれて、とても楽しい交流になっ

た。 

◎奈良青翔高校 

課題研究の発表では、私たちの研究によく似た研

究をしている生徒さんたちがいて、どのように実

験をしているかなど色々聞けてとても良い経験に

なった。また、私たちのために色々なレクリエー

ションを考えてくださって、とてもいい人たちだ

った。 

▶研修旅行３日目（探究班別研修・感想） 

➡移動中もハプニングがあったが臨機応変に対応
できた。研修先では積極的に質問をし、考えを深
めたりすることができた。 

➡研修先の方々がとても親身に説明してくれて、
体験もさせてくれたので本当に楽しい研修だっ
た。現地の声を聴くのは貴重な経験だった。 

 

▶研修旅行の日程  

１０/１５（火）学校交流（滋賀・膳所高校／神戸大学付属中等学校／六甲アイランド高校）市長講話 

１０/１６（水）学校交流（大阪・天王寺高校／奈良青翔高校） 

１０/１７（木）研究班別・研修活動（午前・午後 1カ所ずつ）（神戸ホテル発→京都ホテル着） 

１０/１８（金）クラス班別自主研修 

１０/１９（土）北野天満宮・河村能舞台 



 

▶今後の主な SSH行事予定 

11/2～6 JSSF（立命館高校） 

11/7 三高探究の日（仙台第三高校） 

11/10 科学の甲子園 福島県予選 

11/16～17 

福島県高等学校生徒理科研究発表会 

11/27高大連携講座文系 

12/4高大連携講座理系 

▶SS探究 第一学年 ふくしまフィールドワーク 

10 月１日（火）に 1 学年全員を対象としたフィ

ールドワークが実施されました。県内７コース

（福島，郡山，会津，相馬，いわきの各方面）に

分かれ，大学や研究機関，公的機関，企業など

様々な場所で講義や見学をさせていただきまし

た。外に出て，普段体験することのできない，

「本物」に触れる貴重な機会となりました。研修

後，研修の成果を班ごとにスライドにまとめ、ク

ラス内で発表を行いました。お互いに，プレゼン

の評価をし，優れた発表を行った班は２月末に行

われる生徒研究発表会で発表する予定です。 

 

↓郡山 Aコース 宝来屋 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↓相馬 Aコース 福島県水産資源研究所 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

↓10月 16日クラス内発表の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▶県北・相双支部生徒理科研究発表会 

10 月 12 日（土）福島市民センターにて県北・

相双支部生徒理科研究発表会が行われました。本

校 SS 部が 14 件の発表を行いました。11 月に

は県大会である福島県高等学校生徒理科研究発表

会が開催されます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

▶ウメタン S オンライン特別講義 

10 月９日（水）東京大学大学院情報理工学系

研究科数理情報専攻の准教授 五十嵐歩美先生に

「公平な資源配分メカニズムの理論と応用」と

いうテーマで特別講義を行っていただきまし

た。数学がこのような場面で応用されているの

かと，新たな学びが多い，とても面白い講義で

した。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


